

幕別町議会報告会 and 懇談会 開催



11/18 糠内会場（参加者3人）
糠内コミセン

11月18日から24日まで町内6会場（糠内・幕別・忠類・札内（3会場））で、「議会報告会 and 懇談会」を開催しました。

この報告会は、議会活動の報告とともに、議会や町政へのご意見を伺い、議会運営の改善と政策提言の充実を目的に開催しています。ご意見・ご質問、議会の回答などを報告します。

※紙面の構成上、主なものを掲載しています。
※「追加」とは、報告会場で回答を保留したもののなどに対し、町などへの確認や検討を行い、回答を加えたものです。

結果（意見・質問・回答）

議会運営委員会所管分

問 会派制度について、会派の動きが分からない。政策集団としてどのように動いているのか。（幕別会場）

答 会派の動きを伝えていくという考えは、これまではなかった。政策集団としての力を発揮できる会派であるよう検証する。

問 18歳選挙権が始まった。議会として18歳を対象に働きかけた感触はどうだったのか。学校と連携し、学校教育の授業の中で取り入れては。（札内北会場）

答 幕別高校3年生には、議場で模擬議会を行って、まちづくりについて提言をいただいた。江陵高校3年生には、高校の体育館で模擬投票や意見交換を行った。選挙管理委員会や両校の協力により授業として実施した。

問 議会の在り方について。日曜議会、夜間議会の取組、議場だけではなく、出張議会などの計画はあるか。（札内南会場）

答 夜間議会の開催について検討をしている。出張議会（本会議や委員会）は、インターネット中継をしている関係上、設備がある役場庁舎でしかできない。

問 議会報告の中で、開かれた議会、身近な議会、町民に密着した議会とあるが、ナイター会議は開催するのか。日曜日や冬ではなく、夏季に開催したほうがより良いのではないか。時期や曜日の設定を考慮してほしい。（札内会場）

答 議会基本条例の検証結果として、ナイター議会が必要であると考え検討している。町側とも協議して早期に行いたい。

問 議会主催の高校生講座が開かれ、議会で自分たちの意見を交換し、主張できる場となったのでは。素晴らしいメリット。来年度も続けてほしい。（札内会場）

答 来年度も続けていきたい。来年度以降も続けていきたい。

総務文教常任委員会所管分

問 JR幕別駅は、業務縮小され今後無人駅になる可能性がある。無人化した町は衰退する。議員の皆さんも研究を。（幕別会場）

答 十勝圏活性化推進期成会では、鉄道網維持の支援について国・道に要請している。廃止をうたっている路線に継続の要望を出している。駅がないということとは町の大きな痛手になる。

問 市町村合併による人口減。忠類は14%減。人口減少対策はどうなっているのか。小中学校の統合の考えは。（忠類会場）

答 忠類も定住対策としている。いろいろと取り組んでいる。学校の統合については、通学時間など現実的ではない。

問 札内も本町も駅前通りに人が歩いていない。70年以上住んでいるが、シャッターが閉まっていて寂しい。駅前通りが素晴らしい所になるように良くしてほしい。昔から、どの地域も駅前から発展したが現状は寂しい。若い人への助成制度も考えてほしい。（札内北会場）

答 本町地域の駅前通りでは、歩道の整備のほか、花を植えるなど商店街も工夫をしている。どうやったら若者が集まり活性化できるか工夫が必要。夜は本町も札内も寂しい。商工会もいろんな取り組みをしている。はしご酒を開催し、百名ほどが参加した。

（札内南会場）

本町地域にコンビニは1店、金融機関の代わりでもある。若者のニーズに合った町づくりを提言していきたい。

問 新庁舎を設置するとき、町は「シンボル」として本町に設置する」と説明があった。それ以降、たまに訪れても以前と変わらず人通りが少ない。まちづくりの計画はどうなっているのか。構想はあるのか。空き店舗対策だけなのか。(札内南会場)

答 幕別駅前千代田通の再整備を図り、地元の商店主、町内会と植栽をしながら、来てもらった人に花を楽しんでもらうなど協力して進めている。何とか活性化したいと努力しているが成果が見えてきていないのが実情。地元の方が町を盛り上げようというんな事業を進めている。札内でも空き店舗対策を進めているがそれも長続きしていない。ビジョンを持ちながら進めなければならぬ、町に伝えたい。

問 幕別清陵高校は、あと2年で3年生までそう。生徒数の減少が懸念されるなか、2校から1校になって、生徒数確保の目処はたっているのか。何か対策はあるのか。(札内会場)

答 町として、あらゆる手段をとっていると思う。4つのコース選択を表に出して、生徒募集をしている。議会として全員で協議をしている。進学のための支援策なども打ち出し、応援を行っている。選んでいただける高校になればよいと思う。

問 新庁舎の免震構造の件で、欠陥商品を納入されていたと報道があった。メーカーが取り替えると言っていたがどうなったのか。3階くらいの建物であれば最初からいらなそうと思っていた。早く交換するべき。(札内会場)

答 メーカーも認識しており、随時交換していくと連絡があったが、数が膨大でまだ行われていない。早急に交換してほしいと伝えているが、まだ連絡がきていない。要求していく。

問 「追加」交換作業の早期着手と完了を強く求めてきたところ、令和2年2月8日〜16日にかけて、12本全ての取替工事を行うとの連絡があり、工事に要する全ての費用は、全額製造会社が負担することを確認しました。

問 予算をみると、細かい事業が多い。柱となる大きな事業を数個にするべきだ。(札内会場)

答 意見として受け止めさせていただく。



11/19 幕別会場 (参加者4人)
幕別町民会館

民生常任委員会所管分

問 神奈川県海老名市では、ごみの有料化に反対する意見がある。幕別は以前から有料。なぜ有料なのか。有料の前は財源はどうだったのか。有料化しても、ごみが増えている町もあるが幕別はどうなのか。(糠内会場)

答 ごみの量が増え、町の財政負担を考え町民負担となつた。ごみは「くりりんセンター」で処理している。分別も進み、資源ごみは無料回収。燃えるごみは少しづつ減って、資源回収も増えている。出来るだけごみにしない資源にすることが必要。燃やすごみの半分は生ごみ。これを燃や

問 保育の無償化により、長時間の預かりなど、保育士が大変になっている。今後どうなっていくのか。(幕別会場)

答 受け皿がしっかりといていないと、現場は大変なことになる。人材確保についても議会として求めていきたい。

さないで肥料化したり、家畜に活用するなどすれば、実は資源だったということもある。環境に戻していくことができればいいと思う。

問 幼保連携認定こども園について、以前のパブリックコメントでは、平成31年を目途に計画しているという町の回答であった。現状はどのようなになっているのか。何が原因で進まないのか。やる気があるのかないのか。(幕別会場)

答 幕別町はまだ進んでいない状況で、何が原因なのかというのを追究している。子ども子育て支援法がスタートし、保育の在り方が大きく変わった。この法では、5年ごとに計画を作成していかなければいけない。現在、その計画を作成中で、その中で組み込んでいくと聞いている。民生常任委員会として注視していく。

問 学童保育の充実と一緒に考
えてもらいたい。児童福祉
法改正により、資格がなくても職
員として従事できる。幕別町は今
後どうするのか。(幕別会場)

答 新聞報道で知り、質の確保
が大丈夫かと心配している。
議会として、子ども達を公的機関
で責任を持って預かるには、「質
を下げない」ということを町に求
めていく。

問 男女共同参画社会の促進に
関し、女性の参加をどのよ
うに支えていくのか。(忠類会場)

答 幕別町議会の女性議員の割
合は31%、十勝管内で一番
高い。理想としては半々。多様な
意見が湧き上がっているのではな
いかと思う。女性が出ていきづら
い環境ではあった。その壁が少し
ずつ破られてきている。釧路市は
男女平等条例を制定し、審議会の
委員などで女性の割合を定めてい
る。条例の在り方を勉強したい。

問 広尾線のバス路線を守るた
めに、町でどのような取組
をしているのか。(忠類会場)

答 バス路線維持のための助成
を行っている。

問 くりりんセンターがこのま
までは肥大化していく。幕
別町にごみ処理場があってもいい
と思う。(忠類会場)

答 令和9年建設(予定)に向
けて議論をしている。幕別
町独自のごみ処理施設は財政的に
厳しい。各町村で設置することは
財政的に厳しく、共同処理を行っ
ている。一番はごみを減らすこと。



11/20 忠類会場 (参加者8人)
忠類ふれあいセンター福寿

問 子どもの権利に関する条例
に関心がある。条例ができ
て9年。条例があることで、町は
子育てしやすい町になっていると
思う。10年目を迎えて、どのくら
い町民に認知されているのか。子
どもが意見を表明する取組がよく
見えない。選挙権を得たときに意
思表示をできる子ども達になるの
か。視察で権利条例を持った町に
行ったことがあるのか。どんな取

組をしているのか見ることも必要
では。(札内北会場)

答 幕別町は権利条例にいち早
く取り組んだ町。昨年本町
地域の4年生が「北公園のような
公園がない」とクラスで提案した。
その後、クラスだけではなく学校
全体(児童会)として意見書をま
とめ、町長に提案した事例を議会
でも紹介したことがある。注目に
している課題で、視察も検討したい。

問 ①コミバスもいろんな課題
がある。乗車数が少なく悲
しいバスだと見送っている。どう
すれば変えていけるのか。

②避難所はイメージが悪い。どん
な環境が作れるのか、住民と論議
して検討してほしい。

③公区制度は、町内会制度に変え
た方がマイナスにならないので
は。(札内北会場)

答 ①平成22年、町民から障がい
者や高齢者の交通手段の確
保をと、1386筆の陳情からコ
ミバスの議論が始まった。全国的
にも動きがあり、国の補助を活用
した。投資したお金が生きるよう
に変えていく必要がある。
②日本の避難場所は貧弱と言われ
ている。世界ではスフィア基準が
提唱されている。改善の提案をし
たい。

③公区制度の在り方を見直す議論
は出ているが、方向性は出されて
いない。

問 防災関連について。水害な
ど年々増えている。安平町
ではいざ避難しようとした際、職
員も人もいないという状況だった
ようだ。マニュアルの見直し、作
成基準の見直し、避難所に人がい
ない場合の対応は。(札内南会場)

答 防災対策として、しおりを
作成しているが、都度、見
直さないといけない。議会でもそ
ういう対応を求めていきたい。ま
た、さまざまな状況に合わせた対
応も検討しなければいけない。

問 災害がないときの訓練は絵
にかいた餅。実際に発生し
たら、役場から札内まで来ること
ができない。指揮者も必要となる。
細かく、こういう場合はどうする
という組織を考えておく必要があ
ると思う。(札内南会場)

答 職員が計画されたところ全
てに行くのは難しいと思われ
る。地元の職員は地元の対応に
当たると聞いている。

「追加」地域防災計画に基づく避
難所担当職員の配置のほか、避難
所において発生することが予想さ
れる課題の内容、対処方法を示し、

円滑な避難所の運営をするための避難所運営マニュアルを作成していることを確認した。

問 近隣市町村も過疎化している。10年後の学校は、かなり児童数が減ることは明らか。移住政策に他町村は力を入れているが、幕別は少しのんびりしている気がする。もう少し移住体験プログラムなどを検討しては。子どもを育てる環境など、とても良いところなので呼び込む素材がある。学校をにぎやかにしていくことが町の活性化につながる。(札内南会場)

答 移住定住対策について何もしていないわけではない、札幌、東京に向いてアピールもしている。大阪の高校生の修学旅行の受け入れを農家としており、来てくれた人への援助政策もある。アピール度が足りないと思うので行政側に伝えたい。

問 議会では災害対策会議を設置するとあるが、議会として災害対策に関わるのか、政策提言するのか。目的を伺いたい。町に政策提言をしてほしい。もっと踏み込んでほしい。(札内会場)

答 議会側の対応として、議員個々が対応するのではなく、議会の災害対策本部で情報を共有することになる。町の災害対策本部に入るのではなく、別組織で対策本部を設ける。政策の提案は、これまでも予算や防災に対して出されている。地域の実情も鑑み、議会として町を動かしていくべきだと考えている。

問 町に対して防災無線を各家庭に配布するように要望してきたが実現されていない。(札内会場)

答 防災行政無線の整備に着手し、令和2年度から各家庭に戸別受信機を整備する予定です。

産業建設常任委員会所管分

問 パークプラザの管理は委託していると思うが、収支状況把握しているのか。また、検証はしているのか。議会としても注視してもらいたい。(幕別会場)

答 建設した際に、商工会が運営することになっていて。町は整備費を補助金として支出。運営管理の詳細は把握していない。議会としてもしっかり見ていきたい。行政側に意見を伝える。

問 ナウマン公園について、簡易トイレを設置してもらったが、真夏は暑くて大変。休日の利用者数を考えると、早急にきちんとしたトイレの設置を望みたい。(忠類会場)

答 子ども達が一番大事だと思っている。町に伝える。

問 第6期総合計画3か年事業計画の中で、フクハラからみずほ通につながる道路の整備事業を令和3年にすると聞いた、計画通りに進んでいるか再確認を。(札内南会場)

答 10年前くらいからの要望。東西の道路は当初の予定ではすでに終わっているはず。令和3年となったが1年でも早くと公区から要望も上がっている。議会からも要請したい。

答 指定管理が必要と考え、議会として認めた。施設管理は、指定管理者として責任を持たないといけない。今後については、町から何も聞いていないので、その時に判断していく。意見を受け止めさせていただく。

問 「ととろーど」に來客を案内見ることができ非常に感動していた。周りに施設もなく、今まで全く「ととろーど」の存在を知られていなかった。もっと周知を図るべき。(札内会場)

答 大切な観光資源のひとつである。町に伝える。



11/22 札内北会場 (参加者 16 人)
札内北コミセン

広報広聴委員会所管分

問 地元の参加人数が少ないのは恥ずかしいが、開催時期が昨年と変わり地域の人は忘れていないのかも知れない。(糠内会場)

答 昨年は8月末に開催した。日程によって参加者も変わるのではということですが今年はこの時期に開催した。

問 帯広市議会の意見交換会のお知らせは、新聞一面や生活掲示板に載っていた。幕別は載っていない。多くの席が用意されていたが参加者数はどのくらいを予定していたのか。(糠内会場)

答 新聞に告知をお願いし、勝毎にも載った。コミセン、病院、学校にポスターなどで掲示している。いろんなメディアを使って告知する必要がある。昨年の糠内での参加者数8名。例年10数名の参加で、その規模を想定した。

問 議場DEコンサートに出演する方はどういった経緯で出演されたのか。(幕別会場)

答 新庁舎が完成し、町議会を身近に感じていただくことを目的に開催し、チロット音楽祭で来町した演奏家の方々が、ボランティアで演奏してくれた。

問 これからを支える40歳代、50歳代の人を集めて、今日と同じような、まちづくりの話をしてほしい。そのために自分も力になりたい。(札内北会場)

答 同様の意見を他会場でもいただいている。集まっているところと議員が出かけて話を聞くのも大事と言われている。受け止めて参考にしたい。



11/22 札内南会場 (参加者 21 人)
札内南コミセン

参加者アンケートでお寄せ
いただいた主なご意見

(1) 議会への意見、要望

◆ 党派制度を生かし、党派ごとに年のテーマを決めて存在感を高めてほしい。(幕別)

◆ もっとやわらかな雰囲気はどうですか。(札内北)

◆ 前回要請したことについて、何ら進展が見られない項目が多い。早期解決に向けて、力強く要請していただきたい。(札内南)

◆ 人口減少に向かう、もっと移住促進に取り組んでほしい。学校を核とした地域づくりを取り組んでほしい。(札内南)

◆ 高齢化、人口減の中、インフラ整備等よろしく願います。(札内南)

◆ 多方面から町に対しての意見が出されてよかったです。高校生(出前)講座は、大変有意義なことだと思えます。来年もぜひ続けて取り組んでほしいし、若者の意見に多く取り組んでほしい。(札内)

(2) 議会報告会 and 懇談会に関する意見、要望

◆ 若い人の声を聞く、本当に必要です。(札内北)

◆ 質疑応答と懇談会と同じような内容ですので、前者に統一し、テーブル配置など工夫しざっくりぼんやり感じで話せるようにしても良い。(札内南)

◆ いろいろな意見を聴くことができて、よかったです。いつもの会場とは異なり懇談しやすいテーブルセッティングでした。意見をま

とめてわかりやすく発言して欲しいですね。若者の発言はよいが、まとめてもらいたい。防災の件は、みんなの心配事です。早急に具体化してほしいです。(札内)

◆ もう少し真剣に町政に取り組んでいたいただきたい。形式的な報告会になっっている。(札内)

◆ 特殊な質問者のために時間が長すぎたので、質問が多数の場合は「質問書」を事前に受け付けてはどうかと思いました。(札内)



11/24 札内会場 (参加者 17 人)
札内コミプラ

報告会へのご出席ならびに貴重なご意見をお寄せいただき、ありがとうございました。

